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富豪榜为什么
向袁隆平致敬
全国第一个省级富豪榜!!!"

!""#

湖南富豪
$""

强#近日新鲜出炉$那一个个陌生的地方富豪没啥好关注

的$值得关注的是袁隆平以超过
%"""

亿元的身价当选名

誉首富% 袁隆平的千亿身价并不直接体现在他个人的财

富上$而是更多地体现在他为社会创造的财富中$为表彰

其特殊贡献$故未参加排名$而将其列为名誉首富%

在公众对富豪榜已有审美疲劳的当下$ 组织者也许

是想通过"名誉首富#这个称号真诚表达对"杂交水稻之

父#袁隆平!!!这个仍然拿着普通工资过着平凡生活&身

价更多是体现在他为社会创造的财富而非个人拥有&为

中国乃至世界粮食事业作出巨大贡献的老人!!!的敬

意%这么多年来各种机构排出过种种版本的富豪榜$大家

的眼光都集中到财富英雄个人占有的财富上$ 没有一个

富豪榜表达过对袁隆平式财富和创富的尊重%

从这个角度看$湖南推出"名誉首富#之举值得赞赏$

富豪榜需要这样一种形式向袁隆平式财富致敬% 在目前

财富伦理混乱&财富责任虚无的语境中$社会也需要一个

彰显袁隆平式创富的富豪榜%袁隆平以
%"""

亿的身家和

"名誉首富#的美誉高居富豪榜首$这是一次公众集体向

袁隆平的感恩$一次中国富豪集体向袁隆平的景仰%

名誉首富$这是一个带着鲜明中国特色的称号$成熟

的市场经济国家根本不会有"名誉首富#这种称号$因为

名誉财富与实际财富是重合的$ 市场机制对创富者的回

报不会只是空头的名誉$而是实在的财富$名誉首富就是

实际首富%在清晰的产权安排和完善的市场制度下$一切

对社会有利的事统统对个人也有利$ 对个人有利的事也

有利于社会$做对社会有害的事情时就对自己有害'最佳

资源配置方案和最佳收入分配方案是一致的$ 一个人为

社会创造了多少财富$他就能获得多大的回报$谁能使资

源配置有所改善谁就能得到相应的奖赏% 像比尔(盖茨$

他拥有的财富对应着他实际的创富能力$ 市场给了他实

实在在的回报%他不是无私奉献的道德英雄$而是有私创

富的财富英雄$ 完善的市场制度在使个人追求自己利益

的同时使社会也繁荣起来% 而我们的市场制度缺乏那种

对应$由于产权不清晰$法律不完善$制度不规范$为社会

创造了巨大价值的人往往不能得到应有的财富回报!!!

这就造成了名誉首富与实际首富的二分$ 市场并不能给

袁隆平这样一个创造了巨大社会财富的人以相应的回

报$ 袁隆平在公众心中更多只是一个无私奉献的道德英

雄$他的创富带有浓厚的道德色彩%

在不完善的市场制度下$需要"名誉首富#式的道德

桂冠向袁隆平式的创富致敬$需要"名誉首富#让中国富

豪敬畏%但我们更期待市场制度的完善$能够使人们心中

的"名誉首富#成为真正的首富%

林 林

中秋节有公休
更应该有民休
就在人们还在为中秋节有无必要放假而争论不

休时$山东潍坊率先走出了中秋放假的第一步% 有媒

体报道$潍坊为了凸显人性化管理$让市民能在中秋

节回家与亲人团圆$ 过一个快乐祥和的传统佳节$将

公休日
&!!

日$周六
'

调整到
!$

日
&

周二
(

下午和
!)

日

&

周三
(

上午%

真的很羡慕潍坊市民$有不少人能过上一个真正

的团圆夜% 作为传统节日$中秋节被赋予了月圆人圆

的美好愿望$同时也被认为是对我国传统文化的继承

和发扬% 正是缘于这样一种现实需要和情感需求$针

对中秋节&端午节以及清明节等传统节日$要求放假

的呼声一直未停息过%

事实上$但凡到了中秋&端午等传统节日$即便不

放假$也有不少单位都是形同放假$大家心照不宣地在

这一天只上半天班$然后早早地回家过节%从这个意义

上来说$潍坊市只不过是将节日休息公开化而已%

既然民意都吁求传统节日能够放假$官方也透露

出了顺应民意的意向$在此背景下$潍坊市的调休举

动自然赢得了一片喝彩%

但是$ 如果本着政府管理服务的严谨有序逻辑$

潍坊市的调休则有值得商榷之处%

首先$ 潍坊这次调休的只是政府机关和事业单

位$企业并不在规定的范围内% 也就是说$在中秋节的

下午和第二天的上午$休息的只是公务员和事业单位

员工$其他人仍然照常上班% 公职人员可以安心地过

节日$但是企业和普通老百姓就没有这样幸运$因为

职能部门公休$不能提供正常服务和管理$他们反而

会因此感到不便$甚至是损失% 所以说$假如调休是以

人为本$那至多也只是以公职人员为本%

其次$中秋节当天下午公休了$如果公司有票据

刚好在这一天需要和政府部门结现$或者有法律案件

的立案&执行&审结期限也恰巧赶在这一天$那么能保

证当天上午都能了结吗) 假如有公司或者普通百姓不

知道这天政府部门调休$当天的期限算不算是公休日

而顺延呢) 如果算$法律上有没有依据) 如果没有$市

民或公司的损失又由谁来承担)

再次$我们知道$像"五一#&"十一#这些公共假期

都是由国务院来下发通知的$这些法定假日也都是依

法制定的% 至于中秋&端午等传统节日放假与否$法律

上也应该由国务院来决定% 虽然潍坊市的调休不等于

法定假日$但作为一个地方政府$在没有紧急情况时$

有没有权力作出所有政府机关和事业单位调休的决

定呢)

如此说来$潍坊市的调休虽有民意做基础$也有

着一大堆的理由$但严格说来$还是有欠妥之处% 当

然$我们也希望有关部门以此为契机$早日推进传统

节日的法定假日化% 毕竟$在传统节日里$不能只有

"公休#而没有"民休#% 李 龙

寻找环境保护的最优办法
一些地方的官员 "强按牛头喝

水#$ 使得当地的环保局局长苦不堪

言% 管着他的上级哪得罪得起$环保

局局长出于良知$ 出于为官伦理$出

于责任心$ 在万般无奈的情况下$通

报当地污染$只能给国家环保总局写

匿名信%

国家环保总局副局长潘岳还这

样替下面的环保局局长吐苦水 *目

前$ 地方环保局的地位最为尴尬$他

们中有很多人坚持原则$ 但往往是

"挺得住的站不住#%

谁都清楚$环保局局长就是保护

环境的$不保护环境或保护不住当地

环境$那还要环保局局长干什么)环保

局局长的职责岂不成了虚拟的) 环保

局局长做保护环境的分内事时$绝非

是要给上级出难题$而是为了保证经

济发展与环境保护更加和谐% 而某些

官员给环保局局长出难题$甚至让他

们去"摆平#上级环保部门$则是政绩

观有问题$是为了求政绩而舍弃环境%

那些政绩意识压倒环境意识的官员$

不对环境保护作为$就要对他治下的

环保局局长进行压制性的作为% 如果

想干事的环保局局长站都站不住了$

那还谈什么挺得住)压力之下$一些人

只有选择噤声%

保护环境的重要性自不待言$经

济学家用环境伦理告诉人们*人类必

须实行经济的可持续增长$并学会在

稀缺的自然资源的限制下生存%有关

环境灾难的种种可怕说法$并不是用

来吓唬人的%环境恶化的指标不时向

人们发出警告$有些人只是视而不见

而已% 视而不见并不顶什么用$呑下

苦果是早晚的事%

这政绩$那政绩$环境保护得好

应是官员的一大政绩%生态环境出了

大问题$经济发展得再快$也不能算

是又好又快%这样的快背离了科学发

展观$不利于老百姓的生存% 从地方

环保局的地位尴尬中可以看出$设立

一套对官员的环境考核和问责制度

非常必要% 用制度管人管环境$谁出

了大纰漏$ 就坚决追究谁的责任$可

能最为有效% 罗金羽

一把!扫帚"写文明
时下$正当社会各界在为"无车

日#&"环保日# 叫好之际$ 笔者却觉

得$我们应该为那些每天都在为我们

做着环保工作的人表达敬意$他们才

是最值得称道的%

清晨$在千家万户酣睡的甜美梦乡

里$沙沙的扫帚声已奏响了黎明的乐章%

当第一抹朝霞漫过天际$你可曾察觉原

本喧嚣繁乱的城市被一种从街头到巷

尾的干净而衬托得无比祥和宁静)

你瞧$那街道的一角$一位穿橘

黄色&闪着荧光背心的环卫工人$一手

拿畚斗$ 一手握着扫帚$ 一遍遍地俯

身&起身$再俯身&再起身$散落地上的

垃圾被一畚斗一畚斗地送进绿色的垃

圾车里%随着荧光背心的渐行渐远$所

经过的路段也渐渐洁净起来++这镜

头的美丽难以言喻$ 却在我心中刻下

一种不朽!!!社会文明的不朽,

为了整个城市的洁净和美丽$他

们留下了背影$留下了汗水$却从未

留下他们自己的名字$他们用艰辛的

劳动$辛勤的汗水$不厌其烦地做着

那重复的清洁工作'是他们用无悔的

青春$不知疲倦的劳作$勾画出一个

又一个崭新的明天%

他们很轻$轻到三月里飘落的一

片樟树叶也足能载着他们远行'这样

的他们$很重$重到六月里他们沁出

的一滴汗都能掷地有声%他们从春扫

花&夏扫瓜&秋扫叶&冬扫雪的一把把

扫帚上书写着社会文明%

如果说这座日新月异的城市是

一首昂扬向上的史诗$ 那么他们$代

表的却是一种文明% 为此$我向他们

致敬% 周艳玲

出租车内不准吸烟
%"

月起!北京地区出租车内将全面禁烟!这意味
着司机"乘客都不能在出租车里抽烟了# 为此!北京市
运输管理局下发了有关通知!称$乘客若发现出租车司
机在车内吸烟! 可以用手机拍下现场照片等方式保留
证据!向北京市运输管理局举报# 情况查实后!抽烟司
机将被处以

%""

元或
!""

元罚款#

明年
*

月!北京将举办奥运会!这也是%烟草控制
框架公约&批准后举行的首届奥运会' 据!新京报"

!"#$%&'()*+,

大会指出!我国互联网发展仍存在许多
不尽如人意的地方!普及率较低"地区发展
存在差异"互联网盈利能力差距过大"低端
竞争"虚拟文明不尽如人意等因素!共同成
为制约网络产业发展的瓶颈#

发展到!爆炸阶段"

通信技术专家侯自强指出!我国互联网
从

%++!

年开始!经历了
!"""

年前后的泡沫
破灭!现在面临着各种应用"各种模式的$爆
炸时期%#

资料显示!我国互联网产业的发展速度
非常快# 截至今年

)

月底!全国网民人数已
达

%,)!

亿!互联网普及率达到
%!,-.

#

在庞大的用户基础上!互联网产业模式
的创新十分活跃! 网络技术不断推陈出新!

技术产品研发和产业化取得重大突破#继互
联网早期的电子邮件&网站下载之后!通讯&

电子政务&电子商务&远程教育&网络金融等
应用成为主要手段!基于

/01!,"

技术的互
联网搜索引擎&即时通讯&在线娱乐&影音视

频得到快速发展#

制约瓶颈尚未摆脱

信息产业电信管理局韩夏副局长在报
告中指出!尽管我国互联网普及率比去年提
高近三个百分点!但与美&日&韩等国

)".

以
上的普及率相比仍有较大差距!不同地区的

互联网发展水平差距也在不断拉大#

奚国华透露!目前信息产业部正在推行
$村村通电话!乡乡能上网%工程!旨在解决
贫困地区和农村地区的电脑普及问题!把互
联网向农村进行推进! 消除城市和农村的
$数字鸿沟%#

我国互联网经营状况良好!企业持续获
利能力不断提高!但简单低水平重复竞争的
问题没有解决! 互联网市场亟待向健康&理
性的良性发展方向转化#互联网行业处于完
全竞争状态! 市场集中度依然不超过

-".

!

一些企业为争夺市场不惜进行相互诋毁的
恶性竞争# 此外!互联网盈利能力有待进一
步提高# 据!中国证券报"

!"#$%&'()*+,

黄金周六点注意事项
提防短信诈骗卡密码
本报讯 国庆七天长假近在眼前! 中国银联

!2

日发出假日用卡提示!请持卡人注意六点用卡安全#

银联提示称'

一&不要轻信以短信&电话通知的刷卡中奖短
信或者其他方式的套取银行卡密码等资料的骗局!

包括银行工作人员在内的任何人无权询问银行卡
密码#

二& 如遇到银行卡使用方面的问题请及时联系
发卡银行或银联

!2

小时客服热线
+$$%)

#

三&$十一%期间银行营业网点将减少开放时间!

如需提取大额现金请尽量在节前取好! 以免造成不
便#

345

机取款方面!目前境内
345

机的日取款
上限为

!

万元人民币! 而境外
345

机的日取款上
限仍为等值

$"""

元人民币的外币#

四& 节日期间有出行或者大宗消费计划的信用
卡持卡人!请致电发卡银行确认信用卡额度充裕#

五&刷卡消费!请注意保管好刷卡凭条!既方便
将来退换物品!同时也能防止个人信息泄露#

六&节日归来注意查收信用卡账单!或者主动结
算账户透支金额!以免超过最后还款日造成损失#

在境外用卡!出境游专家建议消费者'在有银联
网络的区域!尽量使用银联卡!选择$银联通道%!这
样可以避免多次货币转换的汇率风险! 回国后只需
以人民币还款! 还可以节省商品总价

%.6!.

的费
用# 据!新闻晨报"

成都市投资 /0/1亿
打造!巨无霸"中学
本报讯 日前!成都市面积最大&设施最完备&学

生容量最大的公办高中横空出世' 成都市树德中学
光华校区举行了落成及开学典礼# 政府出资

!,!*

亿
元打造!堪称豪华# 树德中学光华校区的启用!标志
着成都市$名校扩建工程%正式拉开帷幕!该市另外
两所著名的国家级示范性高中(((七中和石室中学
的扩建!也已然涛声隐隐#

名校扩建!在北京&武汉等地也如雨后春笋!武
汉市提出要将进入 $优质高中% 的学生比例扩大到
#".

以上#

能进入这些当地顶级重点高中读书! 是老百姓
梦寐以求的喜事#因此!当地教育部门理所当然地将
名校扩建视为$教育惠民工程%# 但不少人对此持反
对意见'这将导致强校更强&弱校更弱!有悖$教育均
衡%原则!同时抹杀基础教育人才培养的丰富性&多
元性!为$在千军万马中挤上高考独木桥%的应试教
育火上加油# 据!经济参考报"

!$

日 #上海

石头收藏家陈兴

红$左三%和观众

在 &品尝'&石头

美食() 当日#上

海石头收藏家陈

兴红在香港沙田

一商场举行奇石

*美食 '展 #展出

)*

道 *石头美

食'+ 新华社发

)*+,

-./0

!$

日#安徽省淮

北市供电部门的两位

青年人在发送中秋电

子贺卡) 如今越来越
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炸出 23万吨矿石价值 4亿
本报讯 $轰隆隆 &轰隆隆 ) %

随着震耳欲聋的爆炸声传来 !

!2

日
上午

%"

时
2"

分! 郴州市柿竹园矿
区采取了大型爆破来开采矿石# 据
悉!此次爆破共使用炸药

-"*

吨!是
世界上承载炸药最多的一次井下爆
破!号称世界第一爆#

本次爆破采用了国内先进的立
体分区综合控制技术!将整个爆破区
分为

!*

个相对独立的小爆破区 !使
用毫秒微差引爆方式分别引爆

*!!+

个爆破点#

由于对炸药威力控制得非常到
位!在爆破过程中!没有引起山体滑
坡及地面塌陷等地质灾害# 专家估
计!本次爆破共爆出包括钨&铋&钼等
矿物质在内的矿石

)2

万多吨! 这些
矿石价值

$

亿元人民币#

据介绍!郴州市柿竹园矿区被中
外地质专家称为$世界有色金属博物
馆%! 该矿区目前已发现

%2-

种矿物
种类# 本次爆破地点位于该矿区多金
属采矿场富矿段#

据!长沙晚报"

在
!2

日开幕的
!""#

中国互联网大会上$信息产业部副部长奚国华

指出$ 随着互联网技术的快速发展和对社会各方面的广泛深入渗透$其

影响在不断扩大% 但是$同时也要警惕当前制约互联网发展水平的一些

问题%

一家企业副总放弃年薪
89:;<=>?@A

本报讯 重庆北碚区将
公开选拔部分副处级领导干
部!

!2

日开始接受报名#区政
协社会法制工作委员会副主
任 &人事局副局长 &建委副主
任 &商委副主任等

!"

余个岗
位 ! 在第一天就引来众多报
名者 !其中超过

%"

人具有研
究生学历#

现任市内一知名金融企
业技术副总的杨先生 ! 更是

下决心抛弃不 菲 年 薪 来 报
考# 他坦言!成为国家公务员
是荣幸 ! 也希望换个工作减
减压#

$我现在的工作确实不
差 !但压力也不小 !可供自己
支配的时间太少了# %报名竞
聘北碚区金融办副主任的杨
先生 ! 拥有工商管理专业的
硕士学位 ! 目前供职于市内
一家知名金融企业 ! 是负责

技术的副总#

$能成为国家公务员!是
我的荣幸# %杨先生坦言!他看
上公务员有干头!工作环境稳
定的同时!更多的是希望换个
环境!减减压# $相比我现在的
薪金水平肯定有差距!但比起
我现在没有周末&节假日的工
作!我觉得这个投入回报比我
能接受# %

据!重庆日报"
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